

La fiesta de los "Sants Metjes."

La del sábado próximo pasado fué la última de la serie de fiestas de barrio que anualmente se celebran en esta población.

Lucidísima resultó, como acostumbra serlo siempre y para ello los vecinos echan el resto.

Adornada la barriada con caprichosos flecos de papel colorado, ramage, banderas, algún *pendón* catalanista y mucha iluminación, presentaban las calles un aspecto en extremo brillante.

Cuatro orquestas, á cual más renombrada, se encargaron de alegrar con sus acordes los ánimos del vecindario que se divirtió hasta el disloque.

La concurrencia fué extraordinaria y no pocos forasteros acudieron también á participar de la algazara.

Donde hubo más gentío reunido, fué durante los conciertos y bailes que se dieron en un modesto entoldado que al efecto había en la plaza de la Montaña.

De no haber sobrevenido la lluvia que el domingo impidió continuar la diversión, habriase verificado este año una fiesta que casi hubiera merecido el calificativo de fiesta mayor.

Cuando en el referido entoldado iba á darse principio á la *danza*, empezó el agua á protestar y no hubo más remedio que atendérsela, dando por terminada la fiesta después de bailar dos ó tres vales cortos y ligeros.

En el semblante de los danzantes y en el del público, se veía el disgusto que les ocasionaba tan improvista contrariedad; siendo todavía más notable el mal humor en las jóvenes, las que, además de su belleza, aportaban con sus elegantes y ricos trajes, gran lucimiento á la ceremonia, disuelta instantáneamente y á la desbandada.

En unos programas que circularon, se leía que la entrada en dicho local sería mediante el pago de diez céntimos por individuo, á manera de teatro de *puchinel-lis*, noticia que dió motivo á picarescos comentarios.

Por lo expresivo anotamos el que sigue y que llegó á nuestros oídos.

Si ara 'n Serra, per entrar á un spectacle del seu barri, vol fer pagar deu céntims, cuan pogués ser diputat posaria un PONTAZGO á cada cap de carré de la vila! ¡Vaya un patriotisme com tenen aqueixos feudals catalanistas de SAFRÀ TORRAT!!

En conjunto la fiesta resultó bonita, sin mas nota discordante que la inoportuna lluvia debido acaso á que los organizadores no atinarían á ponerse de acuerdo con ella.

Otro año, más previsión.

PLUMAZOS

Cuanta verdad es que el que anda con la pez se mancha los dedos.

Basta leer ligeramente el último número de *La Razón* para convencerse uno de que el sucio barniz que hipócritamente reviste á ciertos catalanistas, se va impregnando paulatinamente de las páginas del expresado colega.

Como si no fuese suficiente descaro la injusta defensa que está haciendo de la botarata de las elecciones, acentúa con marcado espíritu de tonta vanagloria, la mala fé y el propósito ruín preconcebidos por sus correligionarios de atropellar la ley sin consideración á los respetos que á ésta le debe toda causa seria, todo político que tenga ápice de formalidad.

Para que no fuese proclamado el candidato legítimo Sr. Travé, *La Razón* aplaude que se apelase á la *ley de la conciencia*, modernista derecho á la republicana; y para evitar que el Congreso lo proclame, el mismo semanario da lecciones de legislación recorriendo á la letra el articulado del reglamento de aquella alta Cámara.

Es esto serio? Esa es la igualdad ante la ley? Esa es la justicia, la democracia y la libertad con que tanto pretende engalanarse el partido republicano?

¡Magnífica manera de acreditarse para regir algún día los destinos de este país!

La conciencia al abuso y la ley según convenga.

El más ignorante ciudadano, concienzudamente reconoce que siguiendo ese proceder, el republicanismo no va á ninguna parte; su desprestigio cada día es mayor y el triunfo de su causa, más lejos todavía.

Es inútil ocultar el desquiciamiento que está sufriendo en este distrito el partido republicano, debido á su reprochable conducta y al engaño que han experimentado los demócratas de buena fé.

Varias son las salidas de tono que usa *La Razón* para hacer aparecer justo y noble lo que la generalidad ha calificado de infamia.

Y aún y en el supuesto de que la perversidad consiguiese—*COSA QUE NO SERÁ*—que por todos los malos medios se convocasen nuevas elecciones en este distrito, desengañense los republicanos, su candidato saldrá derrotado por tercera vez como lo ha sido siempre que ha luchado en otras comarcas.

Hay políticos que trabajan para conseguir el acta, así como los hay que trabajan para hacer el juego á su contrincante.

Muy loable que *La Razón* dispere la caja de todos los truenos contra lo malo; pero defender la maldad haciendo añicos la justicia, la ley y la igualdad, jamás será ni racional ni honroso.



Ya contábamos que de la indecente *tasca*, privilegio que de veras no envidiamos, el *romansu El Mosquit*, dedicaría la *mejorcita* á EL PUEBLO VALLESANO. No estuvimos desacertados; era un elemento que de antemano sabíamos que vendría á favorecernos, y

verdaderamente su labor supera á cuanto podíamos esperar.

A falta de sólidas razones con que desvirtuar, ya que no puede combatir nuestras serias verdades como puños, nos sirve gratis de eco ó de *suplemento*, en el que copia á la letra cuanto decimos y nos hace las veces de fé de erratas de caja, lo cual que no es pequeño favor.

Como nunca hemos sido amigos de la ingratitud, estimamos su trabajo en lo que vale, y celebramos el gustazo que nos proporciona el ver como anuncia EL PUEBLO VALLESANO con tanta gracia y *salero*.

No necesitamos de reclamos, por mas que nunca sobran; y cuando éstos son satíricos, siempre nos producen mejores efectos si los hacen nuestros peores enemigos.

Lo justo y legal no necesita cuidar de su fama, la malicia de los tontos y de las petulantes medianías, corre con el encargo de extenderla. Su impotencia no se mide por el amor de sus amigos, sino por el odio de sus adversarios; éstos mismos, combatiéndola, le hacen justicia y reconocen sus nobles cualidades.

Adelante, pues, *mosquitaires*, que vuestro *masage* nos va de perlas; es operación higiénica á la que estamos acostumbrados y nos place. Además que está recomendada por la ciencia y por la... *entesos, ¿eh?, donchs entesos*.

Continuad *fent broma*, haciéndonos propaganda; *'ns va molt bé* y á la postre es lo único mas útil que podeis hacer en beneficio de EL PUEBLO VALLESANO. *Per Nadal* no os faltará *l'anguila*.

No importa que haya algún *Uest* que diga que os pagamos por anunciarlo; *dejadlo anar*, hacednos *tasca* por mala y sucia que sea. Al fin y al cabo jamás se llamará habilidad á la falta de vergüenza, y en lo de carecer de ella no hay quien os meta baza.

Pero, *minyons*, cuidado con meter la pata, que las visitas al Juzgado nunca son baratas ni agradables, aunque terminen *victoriosamente*. Ganando, se sale con pérdidas.

Así como así, *l'idcya* catalanista que defendeis, no es otra que la *pobre* causa de *fer riure per 'l calé*, y vendiendo á los *babaus* el *romanso El Mosquit* por cinco céntimos, ya haceis patria *chica*. Que es una industria nada honrosa, bueno; la *barra* os sobra y no os falta insolencia. Que haceis el juego á los caciques y les servis de *peleles*, bueno, también; para eso teneis la sin vergüenza de los catalanistas *safranés*.

La *castió* es vender papel, divertir necios y anunciar EL PUEBLO VALLESANO, *¿oy?*

¡*Alma!* pues, *avant y fora y cops á l'ideya*.... del céntimo.

Pensamientos

Dominarse á si mismo para saber callar un secreto, siempre será una noble virtud de gran valor y estima.

Tan amable es la Libertad, que no hay mejor esperanza que su fiel sonrisa para el hombre de bien.

**